

DIARIO DE CASTELLÓN

Num suelto

Num suelto

5

5

Céntimos

Céntimos

PERIÓDICO POLITICO DE LA MAÑANA DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Organo del partido Liberal dinastico de la provincia

No se publica el día siguiente a los festivos

Año VIII

Redacción, Administración e Imprenta:
Calle de Alloza, 62

Sábado 9 de Agosto de 1902

Frecios de suscripción

En Castellón: 1 peseta al mes
Fuera: 3 pesetas trimestre

Num. 914

Advertencia

Los que viajen en ferrocarril por la línea de Valencia a Tarragona, deben abstenerse de asociarse a las ventanillas de los carruajes al cruzar el Ebro. El poco espacio que queda entre el tren y la baranda del puente ofrece peligro.

Eso, nunca

No cesó en su niñez manifiesto el organo de los «cosieros».

Quiere «El Regional», con sus diligencias, que nos hayamos tragado, por lo que dijimos en el primer suelto del número del miércoles último, las «amenazas» dirigidas al señor gobernador civil. Pero esto lo dice el organo del tuanismo provincial por puro capricho, por aquello de ver si engaña con dulces e indigestas palabras, en el peculiar, a dicha autoridad y así nos induce a orar antagonismos en pro de lo propio.

Pero viven equivocados «El Regional» y sus amigos si presuman que con esto van a cortar las excelentes relaciones que nos unen con el señor don Juan Sánchez Lozano, digno representante del gobierno del partido liberal, acostumbrado ya a las cantinelas de los políticos de alma repetidos hoy, como la de Garibay.

En un principio, los «cosieros» andaban como niños con zapatos nuevos, pregonando futuras esperanzas, halaguetas, y se dedicaban en el periódico a prodigar alabanzas a la persona recién venida que está bien lejos de comulgar con las ruedas de molino que ellos comulgan.

Ahora, parece que la cosa los ha salido desigual. Y léngase en cuenta que este es el sistema «cosiero». Viene un gobernador, y sin conocer su carácter y condiciones, se lanzan en prodigas alabanzas para luego convertirlas en acerbas censuras. Pero más vale así, porque las alabanzas de los «cosieros» distaban, son la última palabra de la lisonja interesada, y nosotros nos comulgaríamos como grave ofensa, el

que los «cosieros» nos aplaudían.

Porque ¿quién no conoce la historia del «cosis» en esta provincia y las hazanas realizadas por los «cosieros»?

Ni nos indignará con el señor gobernador el «cosis», ni ha recogido tanta dosis de experiencia para distinguir la cortesía y caballerosidad, y con esto no nos referimos a aquellas «asiduas visitas», sino que aludimos a la maliciosa propaganda que los amigos de «El Regional» extendieron por la provincia como tijera por costumbre a ocurrir los cambios de gobernadores.

Además, sepan «El Regional» y sus amigos que nosotros no acostumbramos a «tragarnos» nada de lo que decimos, y hacemos, porque tenemos conciencia de lo que hacemos y decimos. Lo único, eso sí, que nosotros nos «tragariamos», si por desgracia «incurrieramos» en la debilidad del «cosis» es la adulación, porque nos repugna.

Antes en «El Progreso»; hoy en el Diario, en constante lucha vivimos manteniendo las ideas del partido liberal frente a los egoísmos del duque de Tetuán.

Ocho años que en el Diario vivimos consagrados a la política de nuestro ilustre jefe, don Praxedes M. Sagasta. En esos ocho años que llevamos de existencia, «ha visto» «El Regional» nacido «casi» en nuestra época, que nos haya «tragado» algo de lo escrito.

«Ucharemos», venceremos, seremos vencidos, si le parece equivocadamente al organo «tetuanista»; pero tragarnos lo que tenemos dicho... eso, nunca, por que habiendo del «cosis», abertamos a ciegos.

El problema de los cambios

La interesante cuestión del cambio internacional, vuelve a ser de actualidad. Primero, porque esta época estival trae mucha gente al extranjero. Y después, porque los trabajos de la pensada ministros para buscar una solución del problema, también, dan relieve al asunto.

Muchos meses hace que preocupa a los hombres «natacos», y a la opinión pública, la subida de los cam-

bios; pero se de notar que no obstante la intensidad de esa preocupación y el interés que despierta en todas las clases sociales, aun no se ha estudiado bien el asunto, no se conoce la solución que debe preoconarse, y así, cuantos medios se proponen o plantean, resultan ineficaces y hasta nocentes.

Perseguendo el estudio, en primer término, quien por ejercer funciones de gobierno corresponde, se ha acordado realizarlo por una comisión de ministros.

Hasta aquí no se ha hecho más que acudir a denominaciones altisonantes por si los cambios suben, bajan o se están quietos.

Hace muchos meses, pero muchos meses, que se ha debido averiguarse a que causas obedecen la depreciación de nuestra moneda, a que producción, industria o comercio perjudica el alza de los cambios, o por el contrario, lo es beneficioso que los francoval más que las pesetas, o, al contrario, la depreciación de juicio si alcanzan más importancia los beneficios que los quebrantos para la mayoría del país en el estado actual de sus fuerzas productoras y mercantiles.

Después de hecho este estudio podríamos afirmar de manera cierta si hemos de dar gracias a los franceses por su empeño en el desmoronamiento de nuestra moneda, o si hemos de lamentar que la decantada fraternidad de raza solamente sirva para deprimir en la vida económica de las naciones a la que sea más débil.

La depreciación de la moneda únicamente puede obedecer, a dos causas. Se produce cuando los gobiernos lanzan a la circulación numario de baja ley, o cuando los que comercian con la mercancía moneda se entregan más o menos descaradamente al agio, importándoles poco todas conveniencias sociales y el patriotismo.

En cualquiera de los dos casos, la elevación del precio de los francos, equivale al establecimiento de un derecho de exportación de los productos naturales o manufacturados de Francia que consumen los españoles.

Esta alteración en el precio de la moneda y la carestía de los artículos que se importan, que es, consiguiente, por el pronto favorece al comercio francés; pero al cabo de cierto tiempo, resultará que Francia habrá perdido el mercado de España, difícil de recobrar, como todos los mercados que se pierden.

Los importadores españoles, observando la carestía de los artículos del país vecino, los buscarán en otra parte, y en último caso, si no los hallan, procurarán su fabricación dentro del reino, resultando por tanto la elevación de los cambios un derecho protector muy su-

perior al que podría concederse en los aranceles para la producción de nuestro país.

He aquí por qué decimos que quizás haya que dar gracias a nuestros vecinos por la elevación del precio de sus francos, lamentando al propio tiempo que olviden la ley de justicia y de prudencia que prescribe se tengan en cuenta principios económicos que no sean incompatibles con la idea de comunidad recíproca mercantil y comercial de los pueblos entre sí.

Principios que se oponen a toda traba que sea perjudicial al comercio con los extranjeros y que engendra odio entre los Estados.

Se objetará quizás que nada tienen que ver las naciones con el comercio de la moneda que hacen los particulares, y es cierto; pero cómo la elevación de los cambios altera las condiciones del comercio internacional, los gobiernos interesados deben intervenir con medidas que pongan remedio al conflicto; y especialmente los bancos, cuya emisión debe ser algo más que emitir billetes, tener cuentas corrientes con los particulares, o depositar alhajas y valores, para que en caso de necesidad puedan acudir a ellos.

El viaje del Rey

De Oviedo a León

Oviedo, 7.—A las nueve de la mañana, sale el rey de Oviedo, despidiéndole el gobernador, el alcalde, todas las autoridades e inmenso gentío.

En Miércoles la fábrica está engañada, y los obreros presentan un estado animadísimo, agitando banderas.

En Ujo la Compañía Hullera Española de una nota muy original, formando una inmensa tribuna sobre una meseta hecha de carbón. En el extremo se levanta una monumental columna formada con aglomerados y simulando el torro de un castillo. Parece el muelle de hierro de Portugalete con su atalaya.

Han llegado las bandas de Astorga y la Bañeza y la del regimiento de Toledo, de Valladolid.

El gobernador civil, Sr. Ureña, ha entregado hoy a los correspondientes de la prensa de Madrid y provincias y el extranjero pases para entrar en los andenes y sitios que visite el rey.

León, 7.—Ayer y hoy llegaron los trenes llenísimos de viajeros, habiendo ya gran movimiento en las calles, hallándose aquí los diputados y senadores de la provincia, representantes de todos los ayuntamientos y los alcaldes y secretarios de todos los del distrito de La Vecilla.

Anoche llegaron más de cien trabajadores de las minas de Sabero, que irán a esperar al rey.

La fachada principal de la casa del señor Merino está artísticamente adornada con follaje, estando un espejo con un rótulo de flores naturales que dice: «Alfonso XIII».

Todos los balcones tienen colgaduras. Las músicas recorren las calles.

Es muy elogiado el número extraordinario publicado por el «Heraldo de León» saludando al rey.

En este momento se dirigen a la estación las comisiones que han de saludar al monarca.

Las tribunas se van haciendo de gentío. En la mayoría de las señoras luce mantilla blanca.

Las tropas empiezan a cubrir la plaza. Se hace imposible andar por las calles sin ser saludado por el entusiasmo.

En León

En la tarde del jueves llegó el rey a León, siendo esperado en la estación por todo el pueblo que le aclamaba incesantemente.

Los balcones de la población estaban adornados con colgaduras y desde allí las mujeres, hombres y niños, vitoreaban con delirio al monarca.

Información agrícola

LA INCISION ANULAR EN LOS ARBOLES FRUTALES

Véase el procedimiento que recomienda Mr. Maurice Beranger para efectuar esta operación.

Las incisiones se practican con gran cuidado en una extensión de treinta centímetros de longitud, y se debe evitar que la savia pueda salir de la herida.

Para practicar las incisiones podrán emplearse una podadora o una navaja de inglaterra, pero el uso de un pequeño cuchillo afilado que en cualquier parte se halla pronto es muy preferible.

Las incisiones deberán penetrar hasta la albura, no quitando más que una porción de corteza, y tendrán un diámetro de tres milímetros.

Para practicar las incisiones podrán emplearse una podadora o una navaja de inglaterra, pero el uso de un pequeño cuchillo afilado que en cualquier parte se halla pronto es muy preferible.

Las incisiones deberán penetrar hasta la albura, no quitando más que una porción de corteza, y tendrán un diámetro de tres milímetros.

arrollo de las yemas latentes, se practicarán durante el mes de Abril; si por el contrario se propone el arboricultor moderar por medio de ellas el vigor para activar la producción de fruto, podrán diferirse hasta Junio.

Otras ventajas ofrece la incisión anular dignas de tenerse en cuenta, y son: primeramente, aumentar el tamaño y la buena calidad de la fruta; segunda, adelantar su madurez en quince días á lo menos, y tercero, aumentar su vitalidad en la época en que acababa de cuajar.

Con estas precauciones no debe temerse perjuicio alguno para los árboles de huerta; cuando se trate de árboles de pepita debe cubrirse la incisión con almáciga de ingertar para evitar la producción de la goma.

En estos últimos árboles la aparición de la fruta es en general bastante buena, pero las incisiones serán muy útiles para las yemas rezagadas.

El próximo eclipse

Será total y se verificará el 29 del mes actual.

Su importancia es grande, en primer lugar por la duración de la momentánea noche que ha de acompañarle, medio minuto mayor que la de igual fenómeno de la del 18 de Julio de 1860, y en el segundo, y muy especialmente para España, por ser el último, cuya totalidad podrá observarse en nuestro territorio en el transcurso de algunos siglos.

El señor Landorer ha calculado por el método de Hansen las principales fases de eclipse, exponiendo los resultados en «La Ilustración Española y Americana» y más ampliamente en la revista alemana «Astronomisch Nachrichten».

Las principales circunstancias para Barcelona serán las siguientes, expresándose las horas en tiempo medio local contado á la manera habitual:

Principio del eclipse, 12 h 7 m 8 s. Máxima fase: 1 23 33. Fin del eclipse: 2 42 14.

Valor de la máxima fase—0'976, tomando como unidad el diametro del disco solar; por manera que á 1 hora 28 m. y 33 s. quedará aún sólo visible un filete luminoso semicircular, cuyo ancho medirá veinticuatro milésimas de la expresada unidad.

Como es tan considerable la parte del sol eclipsada, puede preverse que quedará visible la corona ó atmósfera exterior de astro, cuya forma fluctúa en concomitancia con los máximos y mínimos de manchas, y ofrecerá, por lo tanto, en este eclipse un aspecto uniforme de rayos divergentes, más pronunciados en dos sentidos: perpendiculares. Será sobre todo visible en el lado opuesto al filete. Luminoso antes mencionado, ó sea sensiblemente hacia la parte interior del disco negro de nuestro satélite.

El primer contacto de la luna con el disco solar se verificará en un punto del borde de éste, que dista 89° de su vértice superior, hacia la derecha y el último en un punto que dista 83° del mismo borde, hacia la izquierda. Si mentalmente se hacen pasar por el centro de aquel disco dos rectas perpendiculares, una de ellas en sentido vertical, el primer contacto viene á resultar sensiblemente en el extremo de la derecha de la recta horizontal, y el último en el extremo opuesto. Estos datos singularmente el primero, son muy útiles, pues permiten á simple vista conocer de antemano el punto del borde del disco

solar sobre el cual hay que fijar la atención, en espera de verla mordida por la Luna.

El primer punto de la tierra alcanzado por el cono de sombra de nuestro satélite se halla situado al Sur del Canadá, y desde allí pasa sobre el Labrador, atraviesa el Atlántico, invade nuestra Península, por el Cabo Prior, sale por la Costa de Levante, comprendida entre Valencia y el golfo de San Jorge, sigue luego por las islas Columbretes y Baleares, Túnez y Egipto, y abandona, en fin, el planeta en la Arabia oriental.

En esta larga trayectoria resulta ser España el país más favorecido, por la mayor duración y la hora favorable de la totalidad, corriendo la sombra sobre su suelo con una velocidad de 2 560 kilómetros por hora ó sea «treinta y dos» veces mayor que la que lleva el tren rápido entre París y Orleans.

El ancho de la zona es de 190 kilómetros en la costa del Cantábrico y de 290 kilómetros en la del Mediterráneo.

Cronica

Por tratarse de nuestro querido amigo el gobernador civil de la provincia don Juan Sanchez Lozano y para que vean nuestros lectores confirmado lo que del mismo hemos dicho en estas columnas, con respecto á sus buenas gestiones en los gobiernos que ha mandado, copiamos á continuación lo que dice La Oposición de Ubeda y La Patria, de Jaen, este último órgano del señor. Romero Róbledo.

«Sustituye al señor Ortiz y Casado en el Gobierno de Castellón, nuestro buen amigo y correligionario don Juan Sanchez Lozano, que hasta el presente ha desempeñado el Gobierno no civil de Jaén; y fuera injustificada desconsideración de nuestra parte, no mandar cariñoso y atento saludo de despedida á un funcionario del que no obtuvimos favores porque no los necesitamos en su día, pero cuya conducta como Gobernador, así como en el terreno particular y amistoso, deja grates recuerdos en la provincia de Jaén.

La prensa provincial sin distinción de matices políticos, aplaudió con frecuencia los actos del señor Sánchez Lozano; quizá nosotros fuimos los mas parcos en encomiar sus disposiciones, cuando regía y gobernaba esta provincia, y por lo mismo, hoy que se va de nosotros, ni quereamos ni debemos dejar en el silencio rayano al olvido, su conducta correcta como Gobernador y como caballero.

«El exgobernador de Jaén, cuyo nombre sirve de epigrafe á estas líneas, tomó posesión del Gobierno de Castellón, en donde fué objeto de muy cariñoso recibimiento.

Han pasado días, y ya la prensa de aquella capital hace justicia á los méritos excepcionales del señor Sánchez Lozano, no obstante las dificultades que ofrece el cargo que desempeña.

Allí luchan con empeño y no días republicanos y monárquicos, carlistas y liberales, conservadores y estatistas, clericales y canaletes, y el nuevo gobernador con un tacto exquisito, salva las dificultades, suaviza las asperezas, armoniza los intereses encontrados y hace de todo una obra de paz y de política, que preguntan en artículos encomiásticos algunos periódicos de la provincia, y que han merecido expresiva felicitación del Gobierno.

La Patria, siendo la última en la primera, porque quería consolidar su juicio con el juicio ajeno, para tener mayor autoridad, y cuando recoje aquellas impresiones de la prensa de Castellón y los artículos como el de La Oposición de Ubeda, se ensancha el corazón de los amigos que tienen y tienen por Sánchez Lozano un verdadero afecto en Jaén al ver como la justicia brilla con toda su esplendor, para el buen amigo, para el político distinguido que sin violencias, dio la victoria en Linares al señor Solsona; para el periodista ilustre, que con su talento y sus bríos; supo defender á su partido desde las columnas del periódico en la capital de Andalucía y hacer respetar su política; para el tantas veces diputado y presidente de la Corporación municipal sevillana, cuyo paso dejó huellas imperecederas en la beneficencia provincial, recordarán siempre y siempre serán aplaudidas por amigos y adversarios.

El alcalde de Cabanes y buen amigo nuestro, don Álvaro Bellés, regresó ayer á su pueblo.

Por el ministerio de la Gobernación se ha aprobado el expediente en el solicitaba Ramón Marzo la instalación de un teatro en la plaza de Vilarroig de esta ciudad.

Con arreglo á la real orden de dicho ministerio, la Comisión provincial, en sesión de ayer, acordó autorizar á su presidente, para que otorgue la escritura de concesión de los terrenos, á tenor de las bases de la solicitud, que dicen que á los 25 años de explotación quedará la Diputación dueña del edificio y muebles.

Ayer recibimos la visita de nuestro querido amigo, el juez municipal de Ayodar, don Vicente Monzonis.

Hace dos días preguntaba nuestro colega El Clamor sobre el destino que se da á los fondos que se recaudan de la higiene.

No deja de ser mera curiosidad la del colega, cuando sabe perfectamente que dichos fondos son secretos y que solo el gobernador civil es el encargado de darles la aplicación que le parezca.

Ayer, un empleado cesante que con su familia se dirige á Madrid, fue «acordido» por el digno gobernador civil de la provincia, con una cantidad en metálico.

Hey regresará á Cortes de Arenoso en donde permanecerá todo el verano, nuestro querido amigo, el diputado provincial don Pedro P. Gomez.

A las doce de esta mañana y en el despacho de la primera autoridad civil de la provincia, se reunirá la Junta de Instrucción pública.

Ayer saludamos en el Gobierno civil, á nuestros apreciables amigos don Vicente Eránchez y don Francisco Isach, alcaldes de Tech y Moncofar, respectivamente.

Hernias (Quebraduras). Deformidades de la columna vertebral. Torceduras de piernas, prolapsos de la matriz, etc. etc.

Llegará á Castellón el director técnico del Gabinete de Ortopedia Móvil de la calle de Fuencarral, número 29 de Madrid, y recibirá los días 23 y 24 del corriente en el Hotel Europa á cuantas personas sufran dichos padecimientos y estén cansadas de gastar un dinero en costosos é inútiles aparatos.

Los aparatos sistema americano, Patente son construidos todos de aluminio y por lo tanto, de menos de la mitad de peso que los conocidos hasta hoy y sus mecanismos son tan sencillos y útiles; que hacen adaptar á pala al anillo de la hernia más voluminosa y rebelde, logrando su completa reducción y la curación en algunos casos.

Como es sabido que hay muchas personas que padecen hernias, y se ven privadas de adquirir un buen aparato por el excesivo precio que hasta hoy han tenido los hechos á la medida, el representante de este Gabinete recibirá gratis y llevará muestras de los distintos aparatos que se construyen al alcance de todas las fortunas.

Cosulta en Castellón los días 23 y 24 del actual.

En Madrid en el Gabinete del Director Fuencarral número 29.

Una noticia interesante y de vital interés para los agricultores. La sociedad Belgo Alemana en Rosijn una de las mas importantes fábricas de productos químicos para la agricultura que existen en el mundo, ha establecido una agencia general para España en Barcelona, Bailen 17 bajo la dirección de don Alejandro Pik. Allí pueden dirigirse los agricultores que deseen asegurar sus cosechas con grandes rendimientos usando el guano «Ancora» elaborados con materias en su graduación más alta y asimilables á toda clase de cultivos. Pidánsese detalles, prospectos é instrucciones al agente en Barcelona.

A las señoras.

Con el título de «La Moda Práctica», ha comenzado á publicarse en la Corte una revista ilustrada de modas que dirige María Guerrero. Entre otras ventajas de no menor positiva utilidad el periódico de referencia ofrece remitir gratuitamente á las suscriptoras por cada trimestre un patrón á la medida de la interesada á cuyo efecto á los recibos se acompaña correspondiente cupón vale.

En el Ayuntamiento

Ayer celebró sesión el ayuntamiento, presidida por el alcalde accidental don Agustín Segarra.

Leída el acta de la anterior fué aprobada. Seguidamente se acuerda pasara á la comisión de Hacienda una instancia de José Ribelles pidiendo una subvención para imprimir la historia del puerto y económica de Castellón.

Conceder un mes de licencia al portero: Miguel Llopis.

Aprobar varias relaciones de gastos.

Pasara á la comisión de Hacienda el proyecto de presupuesto ordinario.

Después de bastante discusión se acuerda aprobar en parte un dictamen de la comisión de consumos modificándolo en el sentido de que no se le abonon al comerciante de salazón José Plá Barreda cierto número de kilos en una salida de salazón que hizo pero eximiéndole del pago de recargos.

El señor Sánchez Brugada pide se señale mayor anchura á las calles.

También interesa la terminación de un antiguo expediente sobre la expropiación de una casa del Grao así mismo.

Recomienda que se cubra enseguida la mayor parte posible de «la» acera mayor para evitar desgracias.

El señor Castelló pide se sustituyan los bancos que tiene el ayuntamiento en la iglesia Mayor por sillones.

El presidente lo promete.

El mismo señor Castelló se ocupa del encarecimiento, abusos y pésimas condiciones de nuestro mercado teándose extenso debate en el cual interviene la mayoría de los concejales y la presidencia acordando como primera providencia que se practique la comprobación del precio de las mercancías repetidas haciendo visitas de inspección á sitios de venta.

El presidente denuncia varias peticiones formuladas contra la encuesta de los lavaderos del Toll siendo decretada su cesantía y nombrado lugar de aquella Manuel Torres.

A propuesta del Sr. Sánchez Brugada se acuerda que el arquitecto forme un proyecto para que el camino del Grao continúe en una recta hasta la misma orilla del mar.

Se autoriza á la alcaldía para nombre el personal que estime conveniente con destino al partido de puértá nueva.

Asimismo se acuerda que por el ensayo se emplee para el arriado afirmado de las calles el alquitrán y arenilla.

Se aprueban los proyectos de edificación de rasante de la calle Felix y de nueva alineación de la Beltrán y de reforma de la escuela Pestagua.

Ultimamente se concede subvención lactancia á Jose Gomez Chaves para una de sus hijas y se aprueba proyecto de presupuesto adicional extracto de acuerdos del mes anterior y se levanta la sesión.

Movimiento de población

REGISTRO CIVIL

Durante el día de ayer se inscribieron 3 nacimientos y 2 defunciones. Casamientos, 1.

Boletín religioso

Santo de hoy.—San Julián

CUARENTA HORAS

Hoy en la iglesia de la N. Sra. Se descubre á las cinco y se levanta á las siete y media.

Consumos

Estado de la recaudación obtenida en los Fielatos de esta capital y en el día de ayer: Total, 1.398'65

Audiencia provincial de Castellón

Listas definitivas de Jurados nombrados por sorteo para el año 1903.

Partido judicial de Alcabes Cabezas de familia.

(Continuación) Joaquín Puig Ortí, Cat. Manuel Puig Vidal, idem. Ramón Rull Vidal, Ouevas. Ramón Bellés Solsona, Culla. Francisco Fabregat Meseguer, Manuel Fabregat Meseguer, Bautista Bellés Bellés, idem. Ramón de V. Bellés Bellés, idem. Deosebaldó Gabarró Masferrer, Engaróran.

Tomás Albert Mateu, idem. José Agust Mateu, idem. Manuel Bellés Mas, idem. Manuel Sales Agust, idem. José Vicente Simó Mateu, idem. Vicente García Castellano, Celestino Meliá Ferrando,

Vertical text on the right edge of the page, including various notices and advertisements.

Preprios de suscripcion

En Castellón, un mes, 0'75 pesetas. Fuera. 2'25 trimestres. Anuncios y esquelas a precios convencionales.

Extrato compuesto de Zarzaparrilla del Dr. Ayer



del Dr. Ayer
MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona
Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada a tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las emblemas médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparada por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

Pectoral de Cereza del Dr. Ayer



Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz.
MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.
Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por disordenos que se curan fácilmente si se les aplica a tiempo el remedio propio. La dilatación anula ser fatal. Los resfriados y la tos, si no se cuidan, pueden degenerar en laringitis, asma, bronquitis, pulmonía o tisis. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer. Las emblemas médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias.
Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

PILDORAS CATÁRTICAS DEL DR. AYER



La Mejor MEDICINA de Familia.
Premiada con MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.
Son el MEJOR PURGANTE natural y único que no irrita. Curan positivamente todas las afecciones del estómago, hígado y los desórdenes de vientre, así como también la ictericia, ataques biliosos, migrañas, jaquecas y los dolores de cabeza. Tomadas a tiempo, evitan siempre sufrimientos y gastos a los que las toman. Las emblemas médicas las prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparadas por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

Extrato compuesto de Zarzaparrilla del Dr. Ayer



MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.
Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada a tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las emblemas médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias. Preparada por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

VIGOR DEL CABELLO del Dr. AYER



MEDALLA DE ORO en la Exposición Universal de Barcelona.
NO TIENE RIVAL para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello como su primitivo color, dando a su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña y todos los humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías del mundo. Preparado por el Dr. J. C. AYER y CA., LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS Y CA., Barcelona.

DE KLEIN AUTOR DE LAS PASTILLAS NIELK

ANEMIA PASTILLAS FOSFATADAS DE KLEIN
DEBILIDAD, CONSUMCIÓN, RAQUITISMO, ESCORBUTO, CONVALESCENCIA, EMBARRAZO, DENTICIÓN, TIPIFLOIDIA, etc.
ASMA LICOR ANTIASMATICO DEL DR. KLEIN
CATARRO, SOFOCACION, DIFICULTAD DE RESPIRACION
TOS PASTILLAS PECTORALES DEL DR. KLEIN

[Faded and mostly illegible text, likely bleed-through from the reverse side of the page]

Núm suelto 5 Céntimos

Año VIII

Advertencia

Los que viajen por la línea de Ma... gona, deben abstenerse de salir a las ventanillas al cruzar el espacio que... tren y la baranda ofrece peligro.

Alza

En la larga historia de los partidos políticos no han de ser y satisfacciones; do, para mortificación del duque de... enseñanza del poder ha interrumpido la posesión del poder y el depósito de derribar la apariencia inflexible. Una de las épocas para los amigos regionales fue aquella en que el ministro de la Gobernación Francisco Romero signó representando en esta provincia y enérgico don Anselmo Soler, a quien le para derrotar en la invencible «cosita»; entonces el grupo se enfrentó al título de «los» y don Víctor dispensador de medallas de diputados. «cositas» de hoy, pena la celebre, fructificado jefe, después de los distritos de Morel y las piedras se vuelven a la...

Sufrió el «cosita» del desastre y en el momento de la cooperación de extremos, lentos y aprovechando el poder de un gobernador pudo sacar a la terna de diputado por el distrito de la Puente de un cosita lista y de la república. De aquella fecha de importancia y provincial adquiridos los republicanos y con un gran...